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公表日

利用児童数

チェック項目 はい
どちらとも

いえない
いいえ ご意見 ご意見を踏まえた対応

1
訪問支援員からの助言や説明は、具体的でわかりやすく、取

り入れやすいものですか。

6 2

・助言をいただき、具体的な話が出来る

ので今まで腑に落ちなかったことが腑に

落ちた。

・現場での園児の行動をじっくりと観察

されたうえで具体的な関り方や直接支援

の仕方をみせて頂けているので非常にわ

かりやすい。

・理論的には理解できても幼稚園での取

り組みが難しいこともある。

・具体的で分かりやすいものもありまし

たが、少人数での関りの中では出来ても

大きな集団では取り入れたり継続するこ

とが難しいものも多かったです。

・例えは座るまで「座ります」と言い続

けるのは難しい。

・子ども達の課題や訪問先施設のニー

ズを考慮し、大きな集団の中での保育

の難しさに少しでも寄り添った訪問支

援をさせて頂けるように今後も務めて

まいります。また、一人一人の成長を

先生方と向き合いながら取り組み、大

きな集団の中でも取り組みやすいもの

を事業所の職員と話し合いながら検討

させていただきます。

2
訪問支援員の支援に対する知識・技術等に満足しています

か。

7 1

・表現の仕方、説明の仕方など知らない

事を知れた。

・とても満足しています。

・勉強させてもらっています。

・十分な知識を備えてありよく勉強され

ていると思います。インクルーシブ保育

の考え方で自園では保育を行っているた

め、少し寄り添えない部分もあるかもし

れません。それぞれの役割で子供たちの

成長が育まれることを願います。

それぞれの子ども達の課題や訪問施設

のニーズに合わせて、様々な支援が出

来るように療育アドバイザーのもとで

月に一度は研修をし、知識、技術の向

上を図っております。先生方と支援に

ついて一緒に考えていきたいと思いま

す。

3
訪問支援員は質問に対して、適時・適切に回答してくれてい

ますか。

8

・対応の仕方、共通理解の仕方等納得で

きる回答できる回答をもらえている。

・訪問支援後に対面時、また電話でも即

時に相談に乗っていただけるので実践に

取り掛かる意識が高まります。

・質問に対して、いろいろなアドバイス

をしてもらっています。

・４月から子ども達を見ていて、成長を

感じているので他の子ども達のことを言

いうのは控えて頂きたかったです。

先生方より、様々なご質問をいただき

ます。その一つ一つにお答えが出来る

ように、職員でも様々なケースを事業

所で話し合い、子ども達に分かりやす

く伝わる方法を模索して検討し、支援

をしています。先生方が実際の現場で

取り組みやすいような回答が出来るよ

うに努めてまいります。

4
保育所等訪問支援を利用したことで、課題や困りごとが解消

または軽減されましたか。

6 2

・安心して保育に取り組めたり、他児と

の向き合う時間を設けられている。

・課題が明確になり保護者（当該時の）

方とも育ちについてここを通わせ対話す

る機会が増えました。

・幼稚園での取り組みが難しいと頃もあ

るので出来る所を取り入れさせてもらっ

ています。

・自園の園児の場合はあんじゅの先生が

来られた時には態度が変わるといったこ

とが目立つようになりました。見て頂い

ている時の様子だけではないので難しい

ですね。

・あんじゅの先生方が来られた時は座っ

て話を聞こうとするが普段は席を離れて

いることが多い。

・訪問支援をすることで課題が明確に

なり、関わり方や声掛けの仕方等をお

伝えしていきたいと思いますが、様々

なお子様がいらっしゃる中で難しい所

もあると思いますので、事業所の職員

とも協議をし先生方と確認をしていき

ながら進めていきたいと思います。

保育所等訪問支援　あんじゅ
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5 事業所からの支援に満足していますか。

7 1

・こちらの進め方、支援の仕方などに合

わせて行ってくれる。

・保育の視点が広がり学ばせていただい

ています。

・訪問の日程など、こちらの要望に応じ

てくれている。幼稚園で取り組みが難し

いことも理解してくれている所が安心で

きます。

・４の事もむくめ、今後より良くなるよ

うに保育所側も考えていこうと思いま

す。

・直接支援をもっと見せて頂きたいと

思った。

訪問先施設のご意向を踏まえて子ども

達の直接支援や間接支援が出来るよう

に努めていますが、今後も訪問先施設

との情報共有や情報交換を密にしなが

ら連携させていただきたいと思ってお

ります。

・高い専門性に基づく的確なアドバイスをいただき学校としてもとても有り難いです。

・保護者向けの講演会を訪問支援の先生を講師にお迎えし開催したところ「とてもためになっ

た」と反響が多くありました。そのことを受け、３学期が始まる前に職員向けの公園をしてくだ

さいました。２～６歳の人生の土台を気付く大切な時期に子どもたちの育ちを見極め関わる保育

士の心の置き所を再認識させていただける貴重な機会でした。あんじゅの先生方の「全ての子ど

も達のために」心を砕いて関わってくださるお心に感謝の気持ちでいっぱいです。私たちも先生

型の正位に感化を受け３学期を始めることが出来、保護者との個人面談や園児たちとの関わりの

中で「縦の関係」を意識しながら歩みを進めてまいります。たくさんの事を学ばせていただき感

謝の気持ちでいっぱいです。今後ともよろしくお願いいたします。

・お世話になっております。昨年４月からお世話になっていますが、最初は戸惑ったり支援の方

法が分からずこちらも心配したりすることはありましたが、少しずつ成長していく姿が見られ、

支援の方法ややり方など、親切に教えて頂きました。お子様に取ってお互い良い関係性が出来て

良かったです。

・園児の事を一緒になって考えてくださり、とても感謝しております。私たち職員は支援につい

ての専門職ではないので、どのようにしているかなど様々な説明や助言を受け連携することに

よって、園児の成長が見られ大変うれしく思っております。いつもありがとうございます。今後

ともよろしくお願いいたします。

・保育所もそうですが個性のある子ども達をどのように育てていくか、という難しさを感じます

ね。あんじゅさんのような児発の事業所さんとの連携事案も多く、現在自園では事業所延べ１０

人と連携しています。それぞれの事業所さんの方針のもと個々の子ども達の個別計画を立てられ

ていますが、保育所の方針や個別の計画とのすり合わせが難しいことも多いです。

様々なご意見ありがとうございます。訪問先施設との情報交換や情報共有をしていきながら子

ども達により良い支援が出来るように職員間で学び続けていきたいと思います。また、事業所

での小集団での支援の中で気が付いたことや子ども達の成長が見られた際は訪問先施設と情報

共有をさせて頂き、各園での保育のお手伝いができましたらと思っております。その中で訪問

先施設の保育の考え方や支援の方向性を合わせていけるように努めてまいります。

その他のご意見 ご意見を踏まえた対応


